



Homenaje a Julio Barrenechea

● Hoy, a las 19:15 horas, en el Instituto Israelí de Cultura. AAE 129

Fue en los años 30 el orador que encarnaba las inquietudes universitarias; era un horizonte el que ofrecía, convencido, y así fue elegido presidente de la FECh, encabezando el movimiento estudiantil que causó la caída de Ibáñez del Campo.

Luego miembro de la Cámara de Diputados, en el edificio parlamentario se arremolinaban los que sólo iban a oficio; de voz baritonal, de timbre privilegiado, entre los muros iba dibujando la esperanza de una América Latina más solidaria, menos miserable, más educada y orgullosa; las imágenes, con poéticas metáforas, resultaban conmovedoras.

Con ese mismo dominio del lenguaje comenzó aemerger su poesía, la que no rindió tributo a las oscuras vaguedades de la muerte: claro, resuelto, festivo, expresaba el gozo de vivir. El mismo espíritu con el que escribió el himno de la Universidad de Chile. A los 25 años obtuvo el Premio Municipal de Santiago.

Embajador en Colombia en edad temprana, por largos años, allá tuvo hijos, escribió libros, forjó amistades largas, y hoy figura en ese país como poeta "colombo-chileno". Para no entregar un refugiado en la Embajada, por cuya



vida temía, prefirió renunciar al cargo; el dirigente colombiano fue asesinado, y la conducta de Barrenechea —homenaje vivo al derecho de asilo— le mereció apoyo continental.

Mientras el mundo avanzaba a los infiernos de la Segunda Guerra

Mundial, a la odiosidad política, a las persecuciones raciales, el poeta reivindicaba, desde una altura interna, las fibras espirituales del ser humano; creía, a pesar de todo, en una esperanza.

Premio Nacional de Literatura, académico, gestor de integraciones culturales del continente, la Embajada en la India, ya maduro, le permitió culminar su trayectoria con un timbre poético nuevo, ante la naturaleza, el misterio y ante Dios.

Desde la Academia de la Lengua había iniciado una campaña para eliminar del diccionario de la Real Academia los términos insultantes hacia el pueblo judío, lo que le atrajo la gratitud de Israel, donde viajó más tarde invitado por su gobierno.

Este aspecto de su trayectoria será abordado por Gil Sinay, mientras Miguel Laborde establecerá paralelos entre la vida y la obra del poeta. El acto tendrá lugar hoy, a las 19:15 horas, en el Instituto Chileno-Israelí de Cultura (Eliodoro Yáñez 2342). Y en la sala de exposiciones permanecerá abierta hasta el 7 de junio una muestra de fotos, textos y recuerdos de Barrenechea, la que lleva el nombre de "Recordando a un gran amigo de nuestro pueblo".

Homenaje a Julio Barrenechea [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Julio Barrenechea [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile